## **DECLARACION PÚBLICA:**

- 1.- Soy un firme defensor de la libertad de expresión y no me voy a referir a la forma en que la Unidad de Reportajes de la radio Biobío lleva esta información.
- 2.- En segundo lugar quiero señalar que los hechos de los que da cuenta la Unidad de Reportajes de la radio Biobío, en donde se me calumnia, ocurrieron en años en que yo no ejercía la función parlamentaria, ni función pública alguna. Amo y respeto la función pública y en los periodos que la he ejercido levanté un muro infranqueable entre lo público y lo privado. Y en los periodos que no la he ejercido he trabajado siempre honrada y profesionalmente.
- 3.- Hoy la Unidad de Reportajes de la radio Biobío titula "Acusación de soborno vincula al Vicepresidente de la Cámara de Diputados con la minera Candelaria. Investigación secreta". En donde da cuenta de que el alcalde de Tierra Amarilla, actualmente suspendido de sus funciones por haber sido condenado por injurias, y hoy formalizado por otros delitos; habría señalado en una investigación penal que "el actual Vicepresidente de la Cámara de Diputados, Jaime Mulet, le ofreció una coima de 400 millones de pesos... El parlamentario le propuso recibir dicha suma en octubre del 2016, a cambio de alzar una precautoria judicial para que los abogados de la comuna, Hernán Bosselin y Ramón Briones, pudieran cobrar sus honorarios que ascendían a varios millones de pesos". Eso es falso de falsedad absoluta y proviene de una persona que como señalé está condenada y formalizada y en esos momentos además privada de libertad, de seguro desesperadamente buscando la manera de obtenerla.
- 4.- No he recibido ni menos ofrecido, ni directa ni indirectamente, dinero alguno de la minera Candelaria, ni del Bufete de abogados Briones-Bosselin, ni de la Municipalidad de Tierra Amarilla. No obstante, contribuimos con argumentos legales y testimonios del grave daño ambiental y en la salud de las personas que dicha empresa ha generado a la comunidad. Coherente con esta lucha de años he defendido los intereses de la comunidad de Tierra Amarilla ante el daño ambiental grave que han recibido por décadas, convirtiéndola en una verdadera zona de sacrificio, lo que consta en actas de este propio parlamento, en la prensa regional y en la mente de las personas. Y ahora después de ocho años volviendo a la función parlamentaria he pedido que se declare zona saturada ambientalmente. Mi vida pública da cuenta de aquello, en mi trayectoria siempre he defendido a los más vulnerados, he luchado una y otra vez contra la colusión y los monopolios. Lo hice en mi defensa de las Pymes, de los consumidores, colusión de las farmacias, pequeños mineros, etc. Ahora mismo luchando para que se derogue la ley que quiere cobrar los medidores de luz a los usuarios. Jamás he defendido ni defenderé los intereses de las grandes empresas ni conglomerados.
- 5.- Tierra Amarilla es una comuna con muchas particularidades, que vive en una situación muy vulnerable, y que ha tenido que aguantar por décadas abusos y contaminación por parte de las empresas. Entre 1998 y 2010 trabajé decididamente por su gente, defendiendo a la pequeña minería y minería artesanal, títulos de dominio, comités de vivienda, alumbrado público, saneamiento de cooperativas, entre otras. Además siempre me enfrenté a Candelaria ya que vi cómo fueron formando una montaña de estériles al lado del cementerio ensombreciendo el lado norte del pueblo. Eso me indignaba y la pasividad de las autoridades ambientales también. Las

tronadoras derribaban las casas o las resquebrajadas, el polvo en suspensión, la prepotencia, los camiones pesados rodando por la comuna, etc. Esta historia la conocen muy bien sus habitantes que siempre me han apoyado. Perdí las elecciones senatoriales el año 2009 y como hombre Regionalista pensaba que las comunas, con sus alcaldes a la cabeza, debían demandar a las mineras y exigir los nuevos estándares ambientales y ante la negativa del estado central de dejar parte de los tributos al nivel local o regional - ni siquiera el llamado royalty - exigir aportes voluntarios.

6.- Por último debo señalar que no he sido citado a declarar ante ningún organismo ni he recibido un peso de nadie, ni directa ni indirectamente, ni menos ofrecí pagar a alguien. Pese a todo me involucran, me enlodan. La declaración de un alcalde condenado por injurias y formalizado por otros delitos es la vía. No pueden convencerse de que alguien trabaje gratis, porque prefiere y defiende el servicio público, ama su región y diseña un esquema para que una comuna pobre como Tierra Amarilla acceda a justas compensaciones. Me siento orgulloso de ello. Este tema no es nuevo lo usaron algunos de mis adversarios en la última campaña por las redes sociales. No tengo nada que ocultar. Al contrario, mi caso constituye un ejemplo de la separación que hay que hacer para servir en lo público. Uno tiene que renunciar a algunas cosas, como yo lo hice. Mi vocación por lo público ha marcado mi camino desde muy joven y he tomado decisiones en mi vida política que muchas veces me han perjudicado por mantener la coherencia. Tengo mi conciencia tranquila, estoy sereno. Le pido a la gente de mi región de Atacama, en especial a mis electores, a los militantes del partido que presido y mi familia que una vez más confíen en mí, no los defraudaré, tengo mi conciencia tranquila y como decía mi padre el tiempo y Dios pone las cosas en su lugar.

Jaime Mulet Martínez
Diputado por la Región de Atacama
Federación Regionalista Verde Social